
Hola ...Les cuento que, preocupad@s por la situación del derrame ocurrido hace un poco más de un mes en los ríos 

sanjuaninos, la Comisión de Hábitat, Ciencias Ambientales y Sustentabilidad de Conicet, ha elaborado una brevísima nota 

para ser presentada en diversos lugares tales como: CONICET, MINCYT, Secretaría de Ambiente Nación, Ministerio de DS, 

Gobierno Pcia. de San Juan, diversas universidades, etc y luego hacerla pública en medios de difusión - sea internet o gráficos, 

con la idea de no dejar morir la situación y ponerla otra vez en cuestión para ser revisada... 

Este viernes se acaba la juntada de adherentes...si quieren adherir a dicha nota- que va abajo- les pido que manden su 

nombre apellido dni y lugar de trabajo y rol, así los agrego. 

Por otra parte, les convido la iniciativa para que lo hagan desde sus instituciones y organizaciones, para de alguna manera 

enredarnos y poner de manifiesto cuestiones que nos afectan a tod@s. 

 

Abrazo fraterno,  

 

Laura Sarmiento  

 

lauruch@hotmail.com 

https://coconstrucciondelconocimiento.wordpress.com/ 

 

 

Investigadores del CONICET se manifiestan por el impacto de la actividad minera 

  

Los abajo firmantes, investigadores de la Comisión de Hábitat, Ciencias Ambientales y Sustentabilidad del CONICET, 

queremos expresar de manera independiente, y sin que esto implique una representación institucional, nuestra preocupación 

por los hechos de público conocimiento referidos al derrame de efluentes contaminados con residuos de la actividad minera 

en ríos de la provincia de San Juan y por el carácter de las discusiones que siguieron al hecho. 

El derrame, confirmado por las autoridades provinciales y por la empresa responsable, motivó un estudio desarrollado por 

investigadores de la Universidad Nacional de Cuyo. Los resultados del análisis del agua de los ríos de la zona generaron alerta 

por niveles de contaminación que resultarían riesgosos. El estudio de los científicos de la universidad cuyana despertó 

críticas y descalificaciones desde el gobierno provincial. Ante esta situación nos sentimos en el deber de resaltar la necesidad 

de abordar de manera integral el análisis de una actividad productiva que, más allá de su importancia para la economía 

regional, se encuentra seriamente cuestionada desde distintos sectores. 

El debate acerca de la actividad minera en nuestro país, al igual que otros relacionados con la sustentabilidad social y 

ambiental, requiere la visión comprometida y responsable de los organismos de investigación científica, como así también la 

palabra y el sentir de la población directamente afectada, pudiendo ser estos resultados sólo discutidos a la luz de la ética y el 

bien común. 

Por ello proponemos que se defina una comisión integrada por representantes legítimos de los intereses puestos en juego 

para que diriman, con idoneidad y rigor científico, los efectos de la actividad minera sobre el ambiente, la biodiversidad y las 

comunidades locales, alcanzando un dictamen vinculante y un control efectivo del problema. 
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